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FECHA: AGOSTO 23 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 
“Rechazan reducción de la fianza para Mirna” 

 “El 30% de bares en Pachuca, sin papeles en regla” 

 “Visto bueno de charros a reubicación de monumento” 

 
“Refuerzan Seguridad de forma ‘inédita’” 

 
“Reabren “Cambio Verde”” 

 “ARRANCÓ FUL 2014” 

 
“Cierran paso a la comida chatarra” 

 
“Bajan homicidio y secuestro: EPN” 

 
“Repunta desempleo” 

 “La Gendarmería irá a zonas rojas; combatirá robos, extorsiones y secuestros” 

 “Confirmado: el río Sonora, atestado de aguas venenosas” 

I N S T I T U C I O N A L 
El Sol de Hidalgo-Optimiza IEE aspectos administrativos: "Este será el año de consolidar los aspectos administrativos. 
Venían desarrollándose algunas prácticas en el propio Instituto. Ya estamos mejorando a través de la Junta Estatal Ejecutiva y 
de la creación, por ejemplo, de un Comité de Desincorporación de Bienes. Entonces, estamos siendo mucho más cuidadosos 
en todos los procedimientos del orden administrativo". Así lo expresó el consejero presidente del Instituto Estatal Electoral 
(IEE), Mario Pfeiffer, al ser entrevistado en relación con la compra de 13 vehículos Chevrolet, efectuada en octubre de 2013, 
facturados por la agencia Chevrolet del Parque S.A. de C.V., pero adquiridos a través de una agencia Honda Argenta. Esta 
compra, hecha sin licitación pública, sumó un total de dos millones 471 mil 500 pesos, según la suma de las 13 facturas que 
proporcionó el IEE en respuesta a la solicitud 212513 de Infomex-Hidalgo. La misma contestación precisa la manera en que 
se decidió esa adquisición: "Aclaro que la compra no se realizó mediante licitación, solo se consideraron tres cotizaciones, 
sobre las cuales se determinó cuál de ellas presentaba mayor viabilidad para adquirir las referidas unidades". CONSOLIDARÁN 
ASPECTOS ADMINISTRATIVOS A Mario Pfeiffer se le preguntó acerca de la relación entre agencias Chevrolet y Honda Argenta 
para que el IEE adquiriera esos 13 automotores. "La verdad es que desconozco cómo trabajen las empresas, pero, al final de 
cuentas, son distribuidores de vehículos y pueden adquirir vehículos y venderlos, pero, bueno, eso ya es un manejo en el 
mercado y de las propias empresas, ¿no?", respondió Mario Pfeiffer. -La Honda Argenta parece que fue intermediario. Su 
ganancia no se sabe cuál fue, en todo caso de que la Honda Argenta fuera la intermediaria y la que facturó fue la Chevrolet -
se le planteó al consejero presidente del IEE. "Bueno, al final de cuentas, esa es la situación como se adquirió por la propia 
empresa. Creo que es importante el tema que usted toca en cuestión de que son los precios de lista que tenían los vehículos. 
Es decir, si su ganancia o no, eso sí lo desconozco. Es un manejo interno de la propia empresa". -No deben ser más abiertas 
las convocatorias para evitar suspicacias. "Desde luego que estamos trabajando y lo anunciábamos en el informe de que este 
será el año de consolidar los aspectos administrativos. Venían desarrollándose algunas prácticas en el propio Instituto. Ya 
estamos mejorando a través de la Junta Estatal..." -¿Ya no tiene nada qué ver en el orden administrativo el consejero Carlos 
Francisco Herrera Arriaga? "No. El consejero Herrera fue un apoyo muy importante, debo decirlo, en la época en que no 
tuvimos un coordinador de Administración y Servicio Profesional Electoral. Hoy tenemos en esa área a la contadora Laura 
Romero (desde el 21 de noviembre de 2013, un mes después de la adquisición de los Chevrolet), y es quien se ha hecho 
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cargo de todos estos procesos. Y, sobre todo, pues con la confianza de que ella venía de un área administrativa, como era el 
caso del Poder Judicial, donde, a través del Consejo de la Judicatura, pues manejaba todo este tipo de procedimientos", 
concluyó Mario Pfeiffer.  (Redacción, Ojo: Política) 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Crónica-Fijan línea para enfrentar los desafíos en Hidalgo: Un gran reto tiene el Partido Encuentro Social (PES) en 
Hidalgo, por lo cual en los próximos meses conformarán los 84 comités municipales; planteó el presidente de esta institución 
política, Natividad Castrejón. Explicó que a través de sus tres líneas de trabajo que son: respeto a los derechos humanos, 
autonomía individual y en el encuentro con la ideología, será como apliquen sus actividades. Agregó que van por el 70 por 
ciento (%) de la población que no tiene preferencia partidista, que sólo acuden a las urnas para emitir sus votos por el 
“menos malo”. Recordó que el génesis del PES se viene construyendo desde hace 12 años, por un grupo de jóvenes y 
personas que se interesan por participar en temas comunitarios. “Para concretar el registro ante el Instituto Nacional Electoral 
(INE), cumplimos con los requisitos, sobre todo el de presentar un total de 320 mil militantes”. En Hidalgo fueron realizadas 
un promedio de cinco asambleas estatales en diferentes regiones, con lo cual cumplieron las metas programadas de este 
partido y las peticiones del INE. Bajo este contexto, cabe destacar que el pasado fin de semana tomaron protesta a la 
presidencia estatal, así como a la secretaria general de este órgano político, en la asamblea nacional, que habrá de impulsar 
un gran trabajo en los 84 municipios. El dirigente estatal agregó que el interés de este partido es integrar en sus filas a 
personas que tengan algún tipo de liderazgo en sus comunidades, sociales, empresariales y educativos, que posean un 
reconocimiento en el entorno. Puntualizó que no son bastantes requisitos para cumplir con las necesidades, sino que se 
comprometan con el color de Encuentro Social, que los temas abanderados son el respeto a la legalidad, la transparencia en 
los recursos que se aplican y con ética para la vida pública. Para ello, conformarán las estructuras partidarias municipales: dar 
a conocer el nombre de este nuevo organismo político, para que la población se interese de esta nueva opción partidista. 
Además, tendrá la responsabilidad de enfrentar el próximo proceso federal, para la renovación del Congreso federal, lo cual 
es un reto para la dirigencia estatal, pues deben conformar las estructuras internas. Al mismo tiempo, deben seleccionar a los 
mejores hombres y mujeres que enarbolen la bandera del Partido Encuentro Social, que les permita llegar al Congreso de la 
Unión. En este instituto político tienen cabida las diferentes ideologías partidistas, ya que el objetivo es hacer un encuentro de 
opiniones que permita resolver y atender cada uno de los problemas sociales. Para ello, en la selección de candidato se 
tendrá que aplicar un consenso para elegir a los mejores, ya que se trata de un proyecto de partido y no de intereses 
particulares. 
 PRESENTACIÓN. 
 El secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, recibió la visita de presentación del dirigente en Hidalgo de la nueva 
institución política, avalada por el Instituto Nacional Electoral (INE), Partido Encuentro Social (PES), el cual encabeza 
Natividad Castrejón Valdez. Pues, precisó Moctezuma Pereda es una instrucción del gobernador del estado mantener la 
comunicación con estos perfiles. 
 SINTONÍA. 
 En ese tenor, la línea es cuidar abiertos los vínculos de comunicación con todas y cada una de las fuerzas políticas con 
registro en la entidad, en el ánimo de tender puentes para construir un estado sólido, por tanto Castrejón Valdez fue invitado 
a la mesa política una vez que PES está registrado ante el Instituto Estatal Electoral. (Alberto Quintana, página 03) 
 
Milenio-Partido Encuentro Social se acerca al gobierno estatal (Alejandro Reyes, página 10) 
El Independiente-PRI “se cuelga” de consultas de PAN y PRD: diputados: El Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) “se colgó” de las consultas populares que impulsan por separado Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática 
(PRD), acusaron legisladores locales panistas y perredistas. A juicio del diputado local albiazul Juan Robles Acosta, el 
Revolucionario Institucional detectó la fuerza de la consulta impulsada por el PAN, por lo que decidió poner en marcha 
pregunta sobre la disminución de plurinominales. Los priistas lanzaron consulta solamente para competir con los albiazules 
que realmente quieren sopesar la opinión de la ciudadanía, agregó. A juicio del legislador, el Instituto Nacional Electoral (INE) 
debe definir si las tres consultas, energética de PRD y Morena, salario mínimo de PAN, y eliminar plurinominales del PRI, son 
aplicadas a la vez en la elección federal de 2015. Celestino Ábrego Escalante, coordinador de los diputados del PRD, apuntó 
que las consultas no son tema de moda y en cambio deben aplicarse en temas de interés para la ciudadanía como la reforma 
energética. La propuesta de aumentar salario mínimo “deja mucho que desear por falta de seriedad ya que lo impulsa un 
partido que fue gobierno el sexenio anterior, cuando tuvo la oportunidad de incrementar sueldos”. Además, el PRI debería ser 
congruente y evitar la sobrerepresentación que obtiene a través de candidaturas plurinominales. “Son cortinas de humo para 
que el ciudadano pierda de vista la reforma energética y que no se lleve a cabo la consulta”, dijo el perredista, cuyo partido 
exige la no privatización de Petróleos Mexicanos (Pemex). (Víctor Valera, página 02) 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

3 de 10 

3 

El Independiente-Alcalde de Tezontepec irrumpe en sede nacional del PAN: Ante la inconformidad de los panistas 
por ampliar un año más las funciones de la actual dirigencia en Hidalgo de Acción Nacional (PAN), Alejandro Moreno Abud 
pidió sumarse al trabajo albiazul desde los municipios. Están en su derecho de impugnar en el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación la prórroga concedida al comité ejecutivo estatal, dijo, por lo que esperará que los magistrados den 
su veredicto. “El PAN necesita de todos sus militantes para que lo fortalezcan y sean congruentes con el partido.” Protesta en 
sede nacional contra Abud La decisión de ampliar las funciones de la actual dirigencia estatal provocó protesta el pasado 
jueves en el Comité Directivo Nacional del PAN, ubicado en el Distrito Federal. De acuerdo con diarios nacionales, 200 
manifestantes liderados por el alcalde panista de Tezontepec de Aldama, Asael Hernández Cerón, exigieron a Gustavo Madero 
cambio de dirigente del PAN en Hidalgo. Medios de comunicación que consignaron el hecho, narraron que entraron a la 
fuerza en la sede nacional panista, golpearon al personal de seguridad y enfrentaron a policías de la capital del país. Cabe 
recordar que Hernández Cerón fue señalado de llevar grupo de choque que rompió vidrios en centro de convenciones donde 
panistas seleccionaban a sus candidatos a diputados locales. Sobre la molestia albiazul por ampliar la dirigencia, Moreno Abud 
dijo que ahí están los reglamentos que especifican obligaciones. “Que sean congruentes con Acción Nacional, que se 
acerquen a sus comités municipales y que desde ahí trabajen para fortalecer al partido”. Cuando no sea presidente estatal del 
PAN, Moreno Abud no se alejará del partido. “Los que militamos en Acción Nacional no estamos condicionados a que 
solamente esté determinada persona al frente”, expuso. La obligación de cada uno de los albiazules es trabajar a favor del 
PAN sin importar el candidato”. Cuestionado sobre posibles sanciones contra panistas que hayan declarado contra la actual 
dirigencia estatal, dijo estar a favor de la libertad de expresión, siempre y cuando no afecte al partido. Moreno Abud, quien 
culminaba funciones en octubre, tendrá un año más como líder albiazul en Hidalgo y descartó que violente sus estatutos, 
como señalaron panistas inconformes con su continuidad. Fue electo presidente del PAN en la entidad el 11 de septiembre de 
2011 por periodo de tres años pero con la prórroga la renovación será con fecha límite al 15 de agosto del próximo año, 
después de los comicios de diputados federales. La comisión permanente nacional del partido decidió que el líder panista 
continuará en funciones, bajo el argumento de la cercanía del inicio del proceso para elegir diputados federales. (Víctor 
Valera, página 02) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
“No se generó información” 

P L A N O   E S T A T A L 
Crónica-Profundiza Fayad sobre Gendarmería Nacional: Refirió el senador Omar Fayad Meneses que en todos los 
rincones del país se reforzará de manera inédita la seguridad pública federal, gracias a la Gendarmería Nacional creada este 
viernes por el presidente Enrique Peña Nieto. Al acudir a la presentación de esta nueva sección de la Policía Federal (PF), el 
presidente de la Comisión de Seguridad Pública en el Senado de la República informó que se trata de un cuerpo policial que 
llegará a zonas de todo el país adonde no llega ni la PF, estatal o municipal, y en donde el Ejército y la Marina han tenido que 
hacer funciones policiales. “Son 5 mil nuevos cadetes que se unen a tareas de seguridad pública que se van a atender en 
grandes extensiones territoriales en zonas rurales, agrícolas y entre municipios y ciudades, donde no llegaba ningún otro 
cuerpo de seguridad anteriormente”, detalló el senador hidalguense. Omar Fayad explicó que este grupo de vanguardia 
policial depende de la Policía Federal y de la Comisión Nacional de Seguridad Pública, que forman parte de la Secretaría de 
Gobernación, a cargo de Miguel Osorio Chong. “Se encargará de cubrir las zonas donde ningún otro cuerpo de seguridad 
llega, como zonas limítrofes entre entidades federativas, como zonas rurales. Se va a sumar a la nueva estrategia de 
seguridad”. También estarán encargados de la vigilancia en instalaciones estratégicas, a asistir en zonas de desastres 
naturales y realizar operativos especiales conjuntos con otras fuerzas. La creación de la Gendarmería fue anunciada por el 
presidente Peña Nieto el inicio de su mandato, en diciembre de 2012. (Rosa Gabriela Porter, página 09) 
 
Síntesis-Con Gendarmería tendrá seguridad refuerzo ‘inédito’ (Tania Monroy, página 03) 
Plaza Juárez-Gendarmería Nacional para todos los rincones del país: Omar Fayad (Redacciones, página 5A) 
Uno más Uno-Gendarmería para todo el país: OFM (Redacción, página 03) 
Uno más Uno-“El olvido de la memoria”, novela de Alberto Peláez: En el marco de la presentación de su más reciente 
libro "El Olvido de la Memoria", el periodista español Alberto Peláez Montejos, narra la vida, experiencia y visión de un 
corresponsal de guerra. La sede de este importante evento fue la ciudad de Pachuca, cuyos anfitriones fueron el gobernador 
José Francisco Olvera Ruiz, y su esposa Guadalupe Romero Delgado, presidenta del Patronato del Sistema DE En su 
intervención, el periodista reconoció en Hidalgo, a una entidad punta del iceberg de un gran país, llamado México. Asimismo 
se dijo sorprendido del trabajo que ha emprendido el mandatario en su estado, al cual calificó de vasto y floreciente; 
específicamente en el rubro de la generación de empleos formales. Respecto a su nueva obra literaria, señaló que le costó 
mucho plasmar las emociones y sentimientos que en lo personal él ha vivido como corresponsal de guerra, "fue como tener 
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un hijo; un parto sin epidural". Explicó que sus experiencias como periodista y corresponsal de guerra, han fortalecido su fe 
en la raza humana y en la energía Suprema; "creo en el hombre, creo que el ser humano es bueno por naturaleza".  
Por su parte, el mandatario estatal. Francisco Olvera, exaltó la calidad que caracteriza la labor periodística de Alberto Pelaez, 
a quien felicitó por su fuerza y valentía al exponer su propia vida por ejercer su profesión. Los analistas del libro, que 
compartieron sus puntos de vista del mismo, fueron el periodista. Juan Carlos Ortiz; el cronista y magistrado presidente del 
Tribunal Superior de Justicia, Juan Manuel Menes Llaguno, así como el ingeniero y comunicólogo, Luis Kaim Cebara, quienes 
destacaron la visión multicultural de Alberto Peláez, que su vasta experiencia le ha dado en temas económicos, políticos y 
sociales. Coincidieron en señalar, tal como lo menciona el mismo autor en su novela, la importancia de que la sociedad no 
pierda su capacidad de asombro, ante los acontecimientos que se presentan en su cotidianidad, ya que de suceder esto, se 
generaría el principio del caos. "No dejemos que todo pase sin que pase nada, sin que a nadie le importe', finalizaron. Se 
dieron cita a esta presentación, integrantes de todos los sectores de la, sociedad hidalguense: desde al ámbito político, 
periodístico, empresarial, académico y sociedad civil. (Redacción, página 09) 

Uno más Uno-350 candidatos en busca de Consejo Estatal del PRD: Son un total de 350 candidatos inscritos por 11 
planillas los que participarán en la elección de los consejeros estatales del Partido de la Revolución Democrática (PRD), el 
próximo siete de septiembre. Los perredistas en la entidad elegirán a 125 consejeros estatales, quienes después votarán a los 
integrantes de la dirigencia del partido en Hidalgo. Además, son 4 mil 22 aspirantes a los consejos municipales que fueron 
postulados por 201 planillas, que también participarán en los comicios internos del sol azteca del próximo siete de 
septiembre. Fueron registradas 11 planillas con 59 candidatos al consejo nacional de la Revolución Democrática. El Instituto 
Nacional Electoral (INE) detalló que instalará en el estado 162 casillas para el día de la jornada electoral, cuya ubicación fue 
decidida por el sol azteca y aprobada por la junta local del organismo. Los perredistas mayores de 18 años participarán en la 
votación al mostrar credencial de elector y los menores de edad presentarán acta de nacimiento. A través de su página de 
internet, el partido señaló que la lista definitiva de electores perredistas es de 75 mil 865 militantes, luego que fue depurado 
el padrón de afiliados del sol azteca. (Redacción, página 04) 
Uno más Uno-Asiste JFOR a presentación División de Gendarmería: Durante la XXXVI Sesión del Consejo Nacional de 
Seguridad Pública, encabezada por el presidente de la República. Enrique Peña Nieto, así como por el secretario de 
Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, estuvo presente el mandatario hidalguense, José Francisco Olvera Ruiz. El principal 
objetivo de la importante reunión fue presentar de manera formal la División de Gendarmería, dependiente de la Policía 
Federal. Luego de la ceremonia de abanderamiento del nuevo y especializado organismo policial, el presidente Enrique Peña 
aseguró que el trabajo entre los tres órdenes de gobierno es indispensable para mantener la paz social que vive en la 
actualidad el país, al tiempo que se pronunció por focalizar las estrategias desde una visión estatal y local. Por su parte. el 
secretario Miguel Osorio explicó que la principal estrategia para evitar que las y los jóvenes mexicanos se conviertan en 
potenciales y posibles delincuentes, es trabajar de manera puntual en la prevención del delito. En este sentido, el Procurador 
General de Justicia del país. Jesús Murillo Karam, mencionó que con la puesta en marcha del nuevo sistema penal, se 
homogenizará de manera eficiente la justicia. Con estas acciones se busca contar con una policía con mentalidad y solidaridad 
social. A este encuentro asistieron también los secretarios de la Defensa Nacional. General de Brigada DEM. Salvador 
Cienfuegos Zepeda; de Marina, Almirante, Vidal Francisco Soberón Sanz; y el secretario ejecutivo del Sistema Nacional de 
Seguridad Pública. Jorge Carlos Hurtado Valdez, entre otros funcionarios federales; así como mandatarios de distintas 
regiones del país. (Redacción, página 05) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
“No se generó información” 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Crónica-Balcón Político… 
 
Reformas al campo 
 
Para que el campo salga del atolladero, avance y genere los alimentos necesarios para consumo nacional, no se requiere de 
cambios a la Constitución, ni reformas "de gran calado", simplemente que se flexibilicen las reglas de operación en beneficio 
de la mayoría de productores que son los que menos recursos tienen, y que se ajusten al menos 65 leyes que, en muchos 
casos, se contraponen entre sí. De ahí que el presidente Enrique Peña Nieto haya anunciado esta semana la creación de 
Financiera Nacional, con una bolsa de alrededor de 44 mil millones de pesos, para fondear al campo mexicano. Y se espera 
que la próxima semana, durante la toma de protesta de la nueva dirigencia de la Confederación Nacional Campesina (CNC), 
que será en Guadalajara, se darán más anuncios en favor del campo mexicano. Luego entonces, no veremos a senadores y 
diputados, confrontando puntos de vista o unos haciendo críticas (la oposición) y otros atendiendo asuntos más relevantes, 
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como atender llamadas o mensajes de texto en sus celulares, tal y como ocurrió con los temas ya aprobados en el paquete de 
reformas propuestas por el gobierno federal. Adolfo Ríos Ángeles, fue secretario de Agricultura y coordinador de asesores en 
el gobierno hidalguense. Hoy es asesor de la Comisión de Agricultura en la Cámara de diputados, espacio que coordina el 
legislador hidalguense, José Antonio Rojo García de Alba, para quien se auguraba un escenario de reflectores, luces y vitrinas 
de lucimiento, semejantes a las que tuvo en su momento el senador David Penchyna Grub. Ríos Ángeles es entonces una voz 
autorizada para opinar de estos temas y coincide con otras visiones en el sentido de que "hay que poner orden arriba", entre 
los grandes productores que son los que siempre se llevan la mayor tajada del presupuesto y dejan casi nada a la mayoría de 
productores que no pueden acceder a los apoyos. Ese esquema deberá cambiar sin necesidad de reformas constitucionales, 
simplemente como lo plantea el experto: adecuando unas 65 leyes nacionales y flexibilizando las reglas de operación, en 
favor de los más que reciben lo menos. 
 
(Carlos Camacho, página 03) 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
:Que la empresa recolectora de basura en Pachuca, Cambio Verde, ya recuperó sus instalaciones en San Agustín 
Tlaxiaca, luego de que un juez le otorgara un amparo por la suspensión de la empresa de manera ilegal. Sin embargo, en el 
ayuntamiento de Tlaxiaca advierten que los problemas aún no se terminan para la empresa recolectora de basura, pues 
aunque ya pueden seguir operando su planta en dicho municipio, todavía faltan las negociaciones para los pagos de licencias 
de funcionamiento, protección civil, entre otras. 
  
 
:Que en el municipio de Cuautepec están desconcertados los integrantes de la asamblea municipal, pues según dicen que 
la Auditoría Superior del Estado detectó que los aguinaldos correspondientes a 2013 se pagaron con recursos que 
estaban etiquetados para otros objetivos; sin embargo, como el ayuntamiento se quedó sin dinero tuvo que echar mano para 
los no nada baratos aguinaldos de regidores. El problema es que el total del dinero destinado a aguinaldos tendrá que ser 
devuelto. 
 
(Redacción, página 03) 
Milenio-Función Sabatina… 
 
LA ESTELAR 
 
Prisco Gutiérrez vs Alejandro Moreno 
De plano el líder estatal del PAN, Alejandro Moreno Abud sigue bajo ataque político y no precisamente por enemigos de 
bandos contrarios, sino por personajes de su mismo   partido, como el ex legislador local, Prisco Manuel Gutiérrez, quien 
junto a Giovani Miguel Severo impugnaron ante el comité nacional blanquiazul la decisión de dejar por un año más a Moreno 
Abud, debido a que los resultados de las elecciones anteriores fueron desastrosas para el PAN, y en caso de quedarse 
nuevamente, temen que Acción Nacional corra la misma suerte en las elecciones federales del año que viene. 
 
MÁS HOMENAJES UNIVERSITARIOS 
Tras el homenaje que le hicieron a Chabelo en la FUL, los universitarios proponen que le den Doctorado Honoris Causa a los 
también eruditos: 
 
“La Chupitos” podría recibir un reconocimiento de la UAEH gracias a sus aportaciones a la cultura mexicana sobre el buen 
comportamiento de los borrachos. 
 
Manuel “El Loco” Valdéz sería un buen prospecto para recibir un doctorado Honoris Causa debido a sus amplísimos 
conocimientos sobre los americanistas en el DF. 
 
"La Güereja" podría ser reconocida por sus amplios conocimientos, al igual que Chabelo, en el secreto de la fuente eterna 
de la juventud, que aún no han compartido. 
 
Luis de Alba recibiría mención honorífica por su valiosa aportación a la lengua castellana gracias a su personaje Juan 
Camaney, fue él quien inventó la palabra Chido. 
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NUEVO LÍDER 
Y quien se llevó la semana es Natividad Castrejón, el flamante líder del Partido Encuentro Social, quien por cierto, ha sido 
criticado por brincar de partido, pues anteriormente ha contendido en elecciones por el PRD, aunque es lo que menos 
interesa al político, pues dice que lo invitaron y ni modo de desaprovechar los recursos que regala el IEEH. 
 
(Redacción, página 03) 
Independiente-El Socavón:  
 
Dados los problemas con Cambio Verde, ¿no sería mejor regresar a la antigua forma de recolección de basura? 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Con una suma de voluntades, la Secretaría de Salud estatal detalló que desde este ciclo escolar aplican un reacomodo para 
que los pequeños no tengan a su alcance productos que en el largo plazo serían causantes de problemas serios a su salud. 
Aunque esto no es una solución tajante, sirve como un eje para reforzar estrategias en función de mejorar las opciones 
alimenticias para este sector: urge la participación de mandos locales y padres. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-Luis Gil: Aparece Gil Borja como uno de los hombres cuya trayectoria está intrínsecamente relacionada al ámbito 
educativo, durante ya varios años se ha desempeñado en este rubro y en cada caso alcanzó mejoras sustanciales para la 
institución en cuestión. Ahora como titular de Conafe en Hidalgo, pese a escenarios adversos, demuestra su capacidad para 
enfrentar los retos que en esa dependencia aparecen. 
 
Abajo-Baltasar Hernández: Una cosa es lo que uno promete y otra lo que es posible cumplir. El alcalde de Eloxochitlán no 
termina de atar los cabos sueltos. En esa demarcación pocos son quienes ven los cambios, pues los alcances del edil no 
permiten salir adelante con problemas añejos. Además cabe recordar que este personaje ha pasado por diversos 
“malentendidos” administrativos. 
 
(Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
FESTEJOS 
El cartel artístico para el festejo de la noche mexicana en Plaza Juárez de Pachuca quedó definido. 
Para celebrar la Independencia de México y engalanar el evento del “grito” se presentarán “Los Askis” y luego 
el cantante Espinoza Paz. 
La ceremonia oficial estará encabezada, como cada año, por el gobernador José Francisco Olvera Ruiz, y posteriormente 
iniciará el concierto. 
 
MEDIADOR 
En la solución al conflicto de la empresa Cambio Verde en el municipio de San Agustín Tlaxica, el negociador y 
quien terminó por convencer a las partes de acabar con sus diferencias, fue el subsecretario Rolando Durán 
Rocha. 
Resulta que Durán tiene una buena relación con el alcalde Arturo Hernández Máximo, producto de los trabajos 
para edificar la ciudad del conocimiento. 
Luego de varias reuniones el alcalde aceptó negociar con la empresa y el asunto de la recolección fue arreglado en ese 
municipio. 
  
PES 
Ya se habla mucho del nuevo Partido Encuentro Social y de sus militantes, lo que no cuentan es que una 
reconocida ex conductora de la televisión local, lucha por una candidatura bajo sus siglas. 
Los grillitos confirmaron que este controvertido personaje de televisión quiere ser parte de la primera camada 
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de candidatos a diputados federales del PES.  
 
(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Bajan homicidio y secuestro: EPN: En los primeros siete meses del año los delitos de extorsión, homicidio y 
secuestro disminuyeron, afirmó el presidente Enrique Peña Nieto durante la 36 sesión del Consejo Nacional de Seguridad 
Pública (CNSP). Todo ello, agregó, debido a la coordinación y las acciones que se llevan a cabo entre los tres ámbitos de 
gobierno. Al encabezar la 36 sesión del Consejo Nacional de Seguridad Pública, el jefe del Ejecutivo federal apuntó que 
derivado de datos proporcionados por las procuradurías y fiscalías estatales se puede afirmar que la violencia en México 
continúa a la baja. Prueba de ello, destacó, es que en los primeros siete meses de 2014 ocurrieron 27.8% menos homicidios 
dolosos que en el mismo periodo de 2012. Son 24 entidades del país, comentó, en las que vive 82% de la población nacional, 
en donde el delito se ha reducido. Nuevo León, Chihuahua y Coahuila, afirmó, son las entidades que han logrado la reducción 
de los homicidios dolosos. En materia de secuestros y extorsiones, refirió, también existen datos de que han contenido su 
incidencia y comienzan a bajar. El mandatario aseguró que a partir de la Estrategia Nacional Antisecuestro, durante los 
primeros siete meses del presente año el delito de privación ilegal de la libertad disminuyó 6.8% respecto al mismo periodo 
de 2013. "En cuanto a la extorsión, la reducción en estos siete meses es de casi 20%, 19.9% respecto del mismo periodo del 
año 2013", señaló. Con la presencia del gabinete de seguridad, gobernadores, así como organizaciones de la sociedad civil, 
Peña Nieto destacó que en julio de 2014 se registró la cifra de extorsiones más baja desde diciembre de 2011, ello gracias a 
medidas como el bloqueo de señales de teléfonos celulares en Centros de Readaptación Social y el fortalecimiento de 
mecanismos de denuncia rápida a través del 088. En cuanto a robo, señaló que en junio y julio de 2014 se registró la cifra 
más baja de este delito desde diciembre de 2007. "Estos resultados han derivado (...) de la novena estrategia que es 
precisamente la de coordinación, de una coordinación mayor entre autoridades de todos los órdenes de gobierno y de 
instituciones encargadas de la seguridad pública", manifestó. El jefe del Ejecutivo federal destacó que para recuperar las 
condiciones de normalidad y tranquilidad, las fuerzas federales han articulado y focalizado estratégicamente sus esfuerzos en 
programas como el Operativo Corredor Seguro en Chihuahua; la estrategia de regionalización, así como el apoyo del gobierno 
federal para enfrentar a la delincuencia en entidades como Michoacán y Tamaulipas. Los sistemas de inteligencia, añadió, han 
permitido que 84 de los 122 hombres más buscados de la delincuencia organizada hayan sido aprehendidos. Peña Nieto 
destacó el programa de prevención del delito, al cual —dijo— se le han destinado 131 mil millones de pesos para alinear 51 
programas federales: atender causas económicas y sociales. Al referirse al tema de profesionalización y capacitación de los 
cuerpos policiacos, Peña Nieto presumió que 99.7% del personal federal está certificado. En las entidades federativas, 
comentó el gobernador de Coahuila, Rubén Moreira, quien lleva la Comisión de Certificación y Acreditación, se tiene al 95% 
del personal ya capacitado. El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osario Chong, dijo que la política de Estado en 
materia de seguridad está centrada en coordinación y no esfuerzos aislados, en la prevención y no sólo reacción. Para 
atender el tema del secuestro, informó, se han destinado 456 millones de pesos a través del Fondo de Aportaciones de 
Seguridad Pública. Se ha focalizado el trabajo, dijo, en 10 entidades que concentran 82% de las averiguaciones previas de 
ese delito. Mencionó que en prevención, más de 350 organizaciones de la sociedad civil y 75 universidades han trabajado en 
la localización de acciones con un presupuesto de 200 millones de pesos en las demarcaciones que concentran 59% de 
incidencia delictiva. "No estamos administrando el problema, sino combatiendo sus causas", manifestó. El procurador Jesús 
Murillo Karam dio a conocer que se ha dado cauce a la Ley de Amparo, se han fortalecido las tecnologías y recursos para la 
investigación criminal. Nada tiene colores ni afiliación partidista, dijo. El presidente de la Conferencia Nacional de 
Gobernadores (Conago), Carlos Lozano de la Torre, de Aguascalientes, informó que ya se autorizó a las entidades federativas 
que así lo requieran utilizar el Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública de los Estados. Durante la sesión del consejo 
se aprobó la creación de una Comisión Especial de Desarrollo Policial, para impulsar el servicio profesional de carrera; además 
de que se mandató a la Secretaría de Gobernación emprender una campaña de información para que la ciudadanía conozca 
que si le roban su teléfono celular puede bloquearlo a través del Sistema de Identidad Internacional de Equipo Móvil y con 
ello evitar que el mismo siga operando bajo las manos de la delincuencia. (Ariadna García, primera plana) 
La Jornada-Confirmado: el río Sonora, atestado de aguas venenosas: La Comisión Nacional del Agua (Conagua) 
informó este viernes que el río Sonora sigue contaminada con arsénico, cadmio, cobre, cromo y mercurio, en la parte media y 
baja de la cuenca, con picos que rebasan los límites máximos permisibles establecidos en la Norma Oficial Mexicana (NOM) 
correspondiente (127-SSA1-1994). Al dar a conocer los resultados de análisis realizados al líquido, señaló que se mantiene la 
prohibición de acercarse o tener contacto con el agua de dicho cauce. Indicó que todo apunta a que los pozos aledaños al río 
–cerrados desde el inicio de la contingencia–, no se han contaminado con metales pesados. La dependencia federal precisó 
en un comunicado que el aluminio, plomo, bario, hierro, manganeso y zinc, se encuentran dentro de los límites de la NOM-
127-SSA1-1994, en la parte media y baja de la cuenca del río Sonora. La Conagua indicó además que el potencial de 
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hidrógeno (PH), que se ve afectado ante la presencia de ácido en el agua, se encuentra en niveles normales. La restricción en 
la zona que abarca más de 250 kilómetros del río (desde Cananea hasta Hermosillo), incluye 500 metros en las márgenes del 
cauce, así como los pozos de la zona. La calidad del agua superficial aún está afectada, principalmente por la presencia de los 
metales mencionados, puntualizó. Adelantó que el siguiente informe, basado en los mismos métodos de muestreo y análisis, 
se entregará en los próximos días. Reiteró su compromiso de realizar los estudios pertinentes en aguas superficiales, pozos y 
sedimientos, hasta que el río Sonora recupere los niveles aptos para su consumo en diversas actividades y que será entonces 
cuando se levante la restricción en la zona. Las pruebas del más reciente muestreo del agua del río Sonora fueron tomadas 
los días 19 y 20 de agosto, tras el derrame de 40 mil metros cúbicos de ácido sulfúrico y metales pesados que, según las 
autoridades, ocurrió entre 5 y 6 de agosto, pero fue reportado hasta el 8 de agosto. A pesar de que el derrame provino de 
sus instalaciones, la minera Buenavista del Cobre, filial de Grupo México, que encabeza y dirige Germán Larrea, no fue la que 
alertó a las autoridades de lo sucedido, fueron los propios habitantes de la región los que denunciaron, a las autoridades 
municipales y estatales, del desastre ecológico, según han confirmado funcionarios de la Conagua. (Ulises Gutiérrez, 
primera plana) 
Excélsior-La Gendarmería irá a zonas rojas; combatirá robos, extorsiones y secuestros: La nueva fuerza policial 
llamada Gendarmería, cuyos primeros cinco mil elementos también tienen formación militar, comenzó operaciones para 
combatir delitos como robo, extorsión y secuestro en estados considerados focos rojos. Ayer, el presidente Enrique Peña 
Nieto abanderó a esos efectivos que pertenecen a la Séptima División de la Policía Federal. Monte Alejandro Rubido García, 
comisionado Nacional de Seguridad, destacó que esta fuerza policial trabajará en apego a los derechos humanos, en el 
control territorial “de las zonas afectadas por el asedio del crimen”. Los integrantes de la nueva división cuentan con cuarteles 
móviles y tienen la capacidad de despliegue para también operar en zonas turísticas y fronterizas. Estos policías federales 
están orientados a acciones de seguridad ciudadana y también a disminuir las causas del delito. La mayoría de los elementos 
tienen menos de 30 años y sus oficiales no más de 34, y cerca de 77% cuenta con bachillerato o licenciatura. (Raúl Flores, 
primera plana) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 
 
:Que, a diferencia del Senado, en la Cámara de Diputados está todo listo para que el coordinador del PRI, Manlio Fabio 
Beltrones, asuma la presidencia de la Junta de Coordinación Política y su vicecoordinador, Manuel Añorve, encabece el 
Comité de Administración. 
Entre sus primeras tareas estará revisar con lupa los costos que ha tenido la remodelación del Palacio Legislativo de San 
Lázaro, así como establecer la agenda tanto de la entrega del Informe del presidente Enrique Peña Nieto como del formato 
de la glosa. 
  
:Que en la bancada panista en la Cámara de Diputados comienzan a despuntar tres contendientes a ocupar la 
vicecoordinación del grupo parlamentario que encabeza José Isabel Trejo. 
Se trata de los legisladores Marcelo Torres, actual vicepresidente de la Cámara de Diputados, Beatriz Zavala y Rubén 
Camarillo. 
  
:Que la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente perfila la clausura de las operaciones de la minera Buena Vista del 
Cobre, que derramó más de 40 mil metros cúbicos de tóxicos al río Sonora. 
Tras la visita de inspección que hizo ayer el procurador de Medio Ambiente, Guillermo Haro, se espera que el dictamen 
sobre el eventual cierre de la empresa sea dado a conocer a la opinión pública a inicios de la próxima semana. 
  
:Que el director técnico de la selección nacional de futbol, Miguel Herrera, retó a través de las redes sociales al 
presidente Enrique Peña Nieto a participar en el Ice Bucket Challenge, consistente en recibir un balde de agua helada en la 
cabeza como parte de una campaña orientada a generar donaciones para la Asociación de Esclerosis Lateral Amiotrófica y 
concienciar sobre el tema. 
Sin embargo, el vocero de la Presidencia, Eduardo Sánchez, agradeció la invitación y dijo que el jefe del Ejecutivo “realizará 
una donación a esta noble causa y declina participar en el reto”. 
  
:Que el coordinador de Atención Integral de la Migración en la Frontera Sur, Humberto Mayans, tiene listo el plan 
gubernamental para ordenar los flujos e inhibir que los migrantes viajen a bordo del tren conocido como La Bestia, y lo 
presentará la próxima semana. 
(Redacción, página 02) 
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El Universal-Bajo Reserva… 
 
CUAL AMIGO de sus niños azules, el nuevo coordinador de la bancada del PAN en San Lázaro, José Isabel Trejo, tiene a su 
equipo para el tercer año de la 62 Legislatura y que será presentado en la reunión plenaria, programada para los días 26 y 27 
de agosto en un hotel de Paseo de la Reforma. El líder de la fracción azul también innovó en el sial pues ahora tendrá un 
vicecoordinador y una serie de subcoordinadores, en lugar de los vicecoordinadores que venían operando en el grupo, nos 
informan. Entre los amiguitos de don Chabelo estarán Marcelo Torres, Beatriz Zavala, Rubén Camarillo y Damián Zepeda. En 
todo este movimiento, el diputado José González Morfín, presidente saliente de la mesa directiva, se truena los dedos por un 
nuevo espacio y como que no le hacen mucho caso, nos comentan.  
 
Y COMO si no tuvieran problemas internos que resolver, los chicos del líder panista, Gustavo Madero, en la Cámara de 
Diputados se metieron al juego de la sucesión en la presidencia de la mesa directiva, que actualmente se disputan los 
legisladores del PRD. En la matatena, los azules comenzaron a hacer ojitos a la bancada del Partido Verde Ecologista de 
México, como una forma de poner un hasta aquí a los amarillos, cuyas tribus soltaron las lanzas por la posición. Los diputados 
del PAN andan soltando el nombre del verde Tomás Torres Mercado, quien hace tiempo salió de las filas perredistas. Total, 
tiene algún ADN perredista en la sangre, nos recuerdan. 
 
EN LA CASA Presidencial hay confianza en la Gendarmería. Durante el proceso de construcción en diciembre de 2012, 
México tuvo la asesoría de gobiernos con los ha mantenido una gran cercanía y con los que ha reconstruido su relación 
bilateral. El asesoramiento internacional recibido fue primero de Colombia, con la participación directa del presidente Juan 
Manuel Santos, y del general áscar Naranjo; de Chile, en su momento gobernado por Sebastián Piñera, y de Francia, con 
Francois Hollande. Tal es la expectativa que se considerará un éxito que los gendarmes logren recuperar la confianza de las 
comunidades, nos comentan.  
 
MUY CONTENTO andaba el presidente Enrique Peña Nieto en la presentación de la Gendarmería. Al concluir el acto, bajó de 
podio y se dedicó a saludar de mano. Él buscó algunas manos para estrecharlas, pero se le pasó una: no lo vio, en el mejor 
de los casos, o no lo quiso ver, en el peor. Se trató del gobernador de Oaxaca, Gabino Cué, quien ansioso se adelantó a bajar 
del estrado para formarse y saludar al mandatario, pero el Presidente se pasó de largo y don Gabinito se consoló con la 
compañía del jefe de la Oficina de la Presidencia, Aurelio Nuño. ¿Estará en la congeladora por no poder controlar a la CNTE?  
 
EL GOBIERNO federal mantiene la convicción de trabajar cerquita de los legisladores del PRI, ahora que se ha entrado en el 
proceso de implantación de las reformas. La siguiente semana, la bancada tricolor en el Senado analizará al lado de un 
importante grupo del gabinete presidencial cómo se van a aterrizar los cambios legales. Con el secretario de Energía, Pedro 
Joaquín Coldwell, y los directores de Pemex, Emilio Lozoya, y de la CFE, Enrique Ochoa, dialogarán del tema energético. Para 
el asunto de telecomunicaciones recibirán al secretario de Comunicaciones, Gerardo Ruiz Esparza. Y para revisar la 
procuración de justicia estará el procurador general de República, Jesús Murillo. La batería incluirá a los jefes de la política 
interior, finanzas y diplomacia. ¡Puros pesos pesados del tri! 
 
(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 
 
CUENTAN que los integrantes del equipo de Enrique Peña Nieto esperan con ansias el Segundo Informe.  
 
PERO no por el mensaje que ofrecerá el Presidente, sino por una serte de cambios en el gabinete que supuestamente se 
darían después del 1 de diciembre.  
 
SE HABLA de una carambola que comenzarla en la Secretaría de Desarrollo Social -que tan relevante resulta en años 
electorales- y que podría llegar a los despachos más importantes de la administración federal.  
 
TANTOS y de tan alto nivel serian los movimientos que hay quienes ya hablan de un nuevo gobierno federal. ¿Será?  
 
VAYA que el PRI eligió un tema muuuy rentable para poner a consulta en 2015.  
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

10 de 10 

10 

Y ES OUE la reducción de 100 diputados y 32 senadores no solamente pinta para ser aprobada por muchos mexicanos que 
conocen lo onerosos que resultan tos legisladores.  
 
EL DEBATE sobre el recorte a las Cámaras bien puede ayudarle al partido en el gobierno a minimizar el impacto de la consulta 
sobre la reforma energética que proponen las izquierdas, que, por cierto, aún no se ponen de acuerdo para unificar su 
pregunta.  
 
ADEMÁS, los tricolores calculan que una reducción en el número de legisladores de representación proporcional les permitirla 
obtener con mayor facilidad el control de ambas Cámaras.  
 
INCLUSO hay quienes apuestan a que vuelvan los tiempos de las mayorías absolutas para el priismo y, ahí sí 'Hágase, Señor 
'residente, su voluntad así en San Lázaro corno en Los Pinos-. 
 
QUIENES piensan que, con la salida de Luis Alberto Villarreal de la coordinación del PAN en la Cámara baja, las cosas 
cambiarán de verdad podrían llevarse una sorpresa.  
 
ES CASI un hecho que quien quedará como segundo de la fracción es el coahuilense Marcelo Torres, gran amigo de Villarreal.  
 
TANTO que varias veces se le vio en los tremendos pachangones que se armaban en el departamento de Polanco del ex 
coordinador.  
 
ES DECIR, que a lo mejor cambian la música, pero no el tocadiscos.  
 
NUBES de escándalo se ciernen sobre el Poder Judicial.  
 
TODO indica que la titular del Tercer Tribunal Unitario Penal del DF, Olga Estréver, será relevada por Martha María del 
Carmen Hernández Álvarez, quien fue subprocuradora de Justicia del Estado de México.  
 
LO RARO es que el cambio se daría sin que la magistrada Estréver haya podido resolver el expediente que aún tiene abierto 
Raúl Salinas de Gortari por el delito de enriquecimiento ilícito.  
 
SEGÚN esto, la juzgadora ya tiene listo un proyecto en el que propone revocar la absolución que recibió en primera instancia 
el hermano del ex presidente para luego declararlo culpable y enviarlo de nuevo a prisión.  
 
Y NO FALTAN los sospechosistas que piensan que el relevo tiene como fin que el proyecto sea modificado para echarle una 
manita al 'hermano incomodo' de Carlos Salinas de Gortari.  
 
PERO seguro que son puras -figuraciones", porque en México la justicia es ciega... no nada más tuerta. 
 
(Redacción, página 10) 

 


